



「ことば」の力は？

津田 典之（情報・ビジネス担当）。

他者に自分の思いや考えを伝える力には、身ぶり・手ぶり、表情、ことば、音楽、芸術と様々な手段があるだろう。だが、自分の思いをきちんと伝えるとなるとこれが簡単なようで難しい。誤解を招いたり、不十分だったりする。

高校生が使っている（知っている）「新語」を、親世代（40～60代）はあまり知らないという現状が、先日の「第2回現代人の語彙に関する調査」（ベネッセコーポレーション）で報告された。その結果、さすが親世代（40～60代）が「知っている」語が420語と他の世代より最も多く、漢熟語、和語、外来語、新聞語彙などの偏りもなく、すべての分野で他の世代を上回った。

だが、高校生の方が、その親世代より知っている割合が高かった分野がある。それらは「新語」と言われるものだ。1位が「りょ」（了解）で、両者の差は50.9%もあった。ついで「わず」（～した）、「イミフ」（意味不明）で37.7%の差であった。「わず」は英語のwas からき

た語で、「勉強わず」＝「勉強した」という意味になるという。ほかにも「グルチャ」、「とりま」と続く。こんな言葉で話しかけられたら、60才を超えた私は「忖度」できず、「イミフ」というところだ。

一方、言葉遣いへの関心について、年代が高くなるほど「とても弱まっている」「やや弱まっている」と考える人の割合が高く、10～20代の70.5%、60～70代では89.5%が、今の言葉遣いに危機感をもっていることも明らかになっている。（「日本語力調査」岩波書店）そして、85.9%もの人が正しく美しい日本語を身に着けたいと考えていることもわかった。さらに調査では、普段自分が使う日本語への自信も尋ねている。「とても自信がある」「やや自信がある」としたのは全体でも35.8%だったという。

現代は「きたない」ことばと「冷たい」ことばで人々が分断された社会でもある。壁の向こう側にも届く「ことば」、心に響く「ことば」で思いや考え方が違うひとともつながってきたいものだ。だからこそ美しく正しい日本語で、自分の思い（考え）を伝えられたらどんなに素敵だろうと思う。

| 日 | 曜 | 11月の予定 | |
|----|---|--------------------------|--|
| 1 | 水 | | |
| 2 | 木 | | |
| 3 | 金 | 文化の日 | |
| 4 | 土 | 【大受】マーク模試 | 【全体】カウンセリング |
| 5 | 日 | | |
| 6 | 月 | | ■ 高等学院 22日(水)にクラスマッチが予定されています。体調に気を付けながら頑張ってください。 |
| 7 | 火 | | |
| 8 | 水 | | |
| 9 | 木 | | |
| 10 | 金 | 【高校】漢字能力検定・日本語検定 | |
| 11 | 土 | 【高受】本試験 | |
| 12 | 日 | ↓ | ■ 大学受験科 11月もマーク模試が実施されます。寒くなってきましたので健康管理にも留意して学習の仕上げに入ります。 |
| 13 | 月 | 【3年】二者面談 | |
| 14 | 火 | ↓ | |
| 15 | 水 | ↓ | |
| 16 | 木 | ↓ | |
| 17 | 金 | 志成祭打上げ | |
| 18 | 土 | | |
| 19 | 日 | | |
| 20 | 月 | | ■ 高認受験科 本試験が11、12日に実施されます。これまでの取り組みをもう一度確認し、万全の態勢で臨みましょう。(会場：熊本県庁) |
| 21 | 火 | | |
| 22 | 水 | 【高校】クラスマッチ 【3年】レポート締切 | |
| 23 | 木 | 勤労感謝の日 | |
| 24 | 金 | | |
| 25 | 土 | 保護者茶話会・オープンスクール | 【全体】カウンセリング |
| 26 | 日 | | |
| 27 | 月 | | |
| 28 | 火 | | |
| 29 | 水 | | |
| 30 | 木 | | |

■平成29年10月のできごと

【熊日日新聞朝刊に】



全国定時制通信制高校総体剣道大会で準優勝をした志成館の3年生が平成29年10月14日(土)熊日日新聞の朝刊に大々的に掲載されました。記事の内容は生徒の全国大会までの道のり深く掘り下げたものでした。同じく柔道でベスト8入りした熊本県立湧心館高校の生徒のことも掲載されていました。全日制の大会ほど大きく報道されない定時制通信制の大会ですがそこにも壮大なドラマがあります。今回のように、生徒の活躍を記事に取り上げていただけたことを嬉しく思います。そして、逆境を乗り越え、素晴らしい結果を残した生徒を本当に誇らしく思います。

【卒業生の結婚式】



昨日は卒業生の結婚式に招待いただいたので、出席してきました。卒業してからもう10年近くになる生徒です。専門学校へ進学したのち、社会経験を積んで今は自分で事業所を立ち上げたそうです。「志成館で先生との出会いがあったけん、今の自分があります。」と言われたのが、うれしかったです。これからもお幸せに。

【体育の様子】



10月は体育がある日に限っては良いお天気が続きました。近くのグラウンドを借りて、野球やサッカーなどをして汗を流しました。やっぱり、体育は広い場所で行うのが一番です。

【お野菜日記】



今月は雨が多かったですがお野菜たちは順調に育っています。はつか大根とチンゲン菜の第一陣は食べ頃を迎えようとしています。それから、今月は第二陣の種まきも行いました。チンゲン菜は上手く芽が出てきました。ネギはもう一度、種を蒔くつもりです。

【八代校の様子】



6月に始まった『八代校快適化計画』のんびりと進んでおります。今回は生徒たちの要望にお応えして、靴を脱いで上げられるスペースを作ってみました。足を伸ばしてゆっくり過ごすことができます。

志成館・ぐるぐるログ

平成29年度第7回「志成館・ぐるぐるログ」は志成祭特集です。それでは、Let's ぐるぐるウォッチング!

《 志成祭の様子 》



上の写真が1日目で味噌天神例大祭と共催で行われました。

下の写真は2日目のもので、雨天によりメイン会場が室内になりました。雰囲気は全く別のイベントのようで、文字通り2度楽しい志成祭でした。



日本航空高校【熊本キャンパス】
 志成館高等学院
 志成館【高認受験科】
 志成館【大学受験科】



〒862-0973 熊本市中央区大江本町7番3号 (味噌天神バス停徒歩0分/味噌天神となり)
 TEL 096-366-1008 FAX 096-371-3871 ホームページ URL: <http://www.siseikan.net>